

dans son pays, s'il avait vu le Roi de France. "Oui, répondit-il, je l'ai vu, ce bigot, avec sa robe de moine." Aussitôt la colère de Dieu éclata sur le moqueur, et tombant à terre il fut secoué par de violentes convulsions, jusqu'à ce qu'il eût confessé sa faute et demandé pardon à Dieu au nom de son fidèle serviteur.

Le cardinal de Tréja ne s'est pas cru déclassé quand il écrivait au P. Wadding: "Pourquoi vous étonner qu'un cardinal recouvre sa pourpre de l'habit du Tiers-Ordre et fasse publiquement profession de la Règle? L'habit de S. François n'est-il pas la vraie pourpre qui relève la dignité des rois et des cardinaux? En réalité, il est une véritable pourpre teinte du sang de Jésus-Christ et de son serviteur stigmatisé. Cet habit confère la dignité royale à tous ceux qui le portent. Qu'ai-je donc fait autre chose en revêtant ce saint habit sinon que j'ai ajouté la pourpre à la pourpre, la pourpre royale à la pourpre de cardinal."

Et sainte Elisabeth de Portugal s'est elle crue déclassée en revêtant l'humble habit des Tertiaires, elle qui s'écriait avec une sainte fierté: "Cette qualité d'enfant de S. François m'a toujours été plus précieuse que mon titre de reine." Mais en voilà assez pour prouver que ce n'est pas à François, mais bien à eux-mêmes, qu'ils font honneur, ceux qui viennent se ranger sous sa bannière. Aussi doivent-ils être profondément reconnaissants envers Dieu de la grâce qui leur est faite et solliciter *humblement* l'habit du Tiers-Ordre.

FR. BIRCHMANS-MARIE O. F. M.

(A suivre.)

---

## SAINT JEAN DE CAPISTRAN

Et la Société moderne

**L**ES Saints vivent deux fois en ce monde. Ils ont l'existence ordinaire, ils en ont une seconde qui est une image de l'éternité et qui atteste leur vie bienheureuse. Entrés dans le tombeau par la croix, ils en sortent par la gloire."

Saint Jean de Capistran devait participer à ce privilège glorieux. L'Europe lui fit de triomphales funérailles; elle accourut prier à son tombeau où germaient les miracles et où les morts eux-mêmes ressuscitaient. Les princes et les rois, les guerriers et